

2025-26 RIテーマ



よいことの  
ために  
手を取りあおう

# WEEKLY

## Rotary Club of Toyohashi

RI D2760

2025-26 クラブテーマ

「話があり、和をもち、  
そこに大きな輪をまわそう」

～心を耕し、心に種をまき、奉仕の花を

皆の心に咲かせよう～



1950年8月10日創立

## 第1回クラブフォーラム(クラブ奉仕) クラブ奉仕委員会担当 フォーラムテーマ「奉仕の花を心に咲かせよう」

### フォーラム主催者挨拶

三浦 裕司 R情報・ラーニング委員長



クラブフォーラムとは「クラブ討論会」とも言います。奉仕理念、クラブ管理・運営、委員会活動などの改善点について自由に意見を述べ合う討論会であり、白黒をつけたり、あえて結論

を導き出す必要はありません。なるべく多くの会員からの発言を促して、本来の討論会にする配慮が必要で、小グループに分けて自由に発言する方式が望まれると定義されています。また、ロータリー読本によると、会員にロータリー情報を徹底させるために随時開催されるもので、ロータリー情報に精通した会員をリーダーとして自由討論をする会合であるとされています。更に、五つの奉仕部門の一つずつを題材として、少なくとも年5回以上、なるべく夜間に十分な時間をかけて実施することが望ましいともされています。

本日のテーマはクラブ奉仕です。クラブ奉仕はロータリーの五大奉仕の中で、最も基礎的な奉仕活動とされています。親睦活動を出発点とし、この親睦から奉仕の理念が生まれる仕組みが例会です。クラブの機能を充実させるために、会員同士の関係を育み、積極的な会員増強計画を実行して活気あるクラブづくりを行うこと、すなわち、ロータリークラブの運営に協力することがクラブ奉仕とされています。本日は、スピーカーの皆さまの活発な発言を期待いたします。

### フォーラムリーダー主旨と進行説明

江崎 雅彰 クラブ奉仕委員長



クラブ奉仕委員長としては、会員の皆さんに、1年間例会を含めたロータリー活動を楽しくお過ごしいただけるように、クラブ奉仕関連委員会、委員長と共に連携し、邁進してまいります。更に、今年度のクラブテーマ『「話があり、和をもち、そこに大きな輪をまわそう」～心を耕し、心に種をまき、奉仕の花を皆の心に咲かせよう～』とあるように、井川会長の思いが浸透する例会になるよう、例会では会員の皆さまの話が更に盛り上がり、テーブルに大きな輪が生まれ、奉仕の花が皆さまの心に咲き乱れますよう、クラブ委員長として最大限活動していくべきと思っていますので、よろしくお願ひします。

### 会長経験者によるスピーチ

宮田 正人 会員



本日はクラブ奉仕のフォーラムですが、クラブ奉仕はロータリーにとってどの様なものかを考えてみました。「ロータリーの樹」でクラブ奉仕は根の部分に当たり、会員全員が常に運営がうまくいくように意識をすることが大切です。

クラブ奉仕委員長は、副会長が兼務していますが、その下に本日発表をされる5つの委員会があります。組織図としてはそうなっていますが、ニコニコ委員会とクラブ運営委員会はクラブ奉仕を一年中行っています。特にクラブ運営委員会の皆さまは、1年間忙しくされており、ニコニコ委員会やS.A.A.は食事の時間がまともに取れていないのが現状です。他の皆さんにも同じことをやってほしいということではありませんが、現状を知つていただき、ニコニコへのご協力や運営の皆さまへの挨拶をよろしくお願いします。また趣味の会や松本南RCとの交流もクラブ奉仕として、とても重要な役割を果たしていると思います。本日は5つの委員会からの発表がありますが、それぞれの委員会のことを頭に入れ、1年間クラブ奉仕を行っていただきたいと思います。

### 「食品ロス」実現の為、事前連絡を!

小林 大悟 出席委員長



「食品ロス」という言葉がありますが、日本国内で年間約612 t の食品ロスがあると言われています。これは国民1人が毎日お茶碗1杯捨てている計算になります。日本の食料自給率は、カロリーベースで38%、つまり6割以上を輸入に頼っています。世界の中から食べ物をたくさん輸入していますが、食べ物を提供してもらいながらたくさん捨てているというのが日本の現状です。その一方で、世界では8億人以上の人が、約10人に1人が栄養不足に陥っています。食品ロスの問題は、まさにロータリーソングにある「世界の久遠の平和」を搖るがしかねない問題です。この食品ロスを減らすために、正確な出席者数を把握して、必要な食事の数を用意できるようにしたいと考えています。例会を欠席される場合は、火曜日の午前中までに事務局まで欠席の連絡をしていただきたいと思います。このことを会員の皆さまに意識付ける活動を1年間を通して行っていきたいと考えています。

## 奉仕の花を咲かせる「場」をつくる!

荒島一実 親睦活動委員長



本日のテーマは「奉仕の花を心に咲かせよう」ですが、奉仕は一人でできるものではありません。皆さまの心の通う場、あるいは、お互いがこれからお付き合いを深めていこうとする温かい場を作ることに力を注いでいきたいと考えています。親睦活動委員会は、年末家族会や最終例会等の委員会の事業が全部で5つありますが、家族旅行については、普段は参加されない方に「行ってみたい」と思っていただけるようなものを企画したいと考えています。私一人で考えるのではなく、少しずつプランを築いていけるような、会員同士でお話ができる場を提供できればと思います。また、5つの事業については、現在私の中で白紙の状態で、何も決まっていないため、是非皆さんに様々なご意見をいただければと思います。

## ロータリーの価値を高めよう!

中村典司 公共イメージ向上委員長



公共イメージ向上委員会のミッションは、ロータリーの理念、活動、価値を効果的に地域社会及び広く世界へ伝え、ロータリーに対する認知度と信頼を高め、地域との繋がりを深めることです。我々はロータリーのブランド価値を守り、育てる役割を担っており、会員増強への貢献も重要な使命の一つであると考えています。公共イメージ向上委員会は、ロータリーの「奉仕を通じて世界を変える」という理念を体現し、その価値を伝える架け橋となる存在です。情熱と創意工夫を以て、ロータリーの声を世界に届けることが我々のミッションです。会員同士で奉仕に努め、他のロータリーに負けないくらいの絆を深めていけたらと考えていますので、皆さんには、ロータリーでの活動を近くの人に伝えていただければと思います。また、年末家族会やファミリーデー、家族旅行等で、ロータリーでの活動について歴の浅い会員に伝えることによって会員増強に繋がればと思います。

## 過去-現在-未来を繋ぐWEEKLY!

竹内裕二 クラブ会報委員長



私自身入会歴が浅いため、先輩方に色々と教えていただきながら1年間WEEKLYと向き合っていきたいと思っています。今年度のWEEKLYは、過去と現在と未来を繋げるようなものを作っていくと考えており、会員増強のためのプレゼン資料に使えたり、公共イメージの向上に繋がるような紙面づくりにも心がけたいと思っています。毎週例会が終わってから発行までの間、非常にタイトなスケジュールの中、副委員長や委員会のメンバー、会員の皆さん

複数の目で誤字や脱字のチェックを行い、より適切な言い回しや、より伝わりやすい言葉を選んで編集を行っています。例会中は写真撮影等で、内容が頭に入らないことが多いですが、録音された音声や、出来上がってきた会報を確認することで、しっかり復習をして理解を深め、今年度の活動を来年や再来年に繋げていけるように、ロータリーに向き合う1年にしていきたいと考えています。皆さまのご指導、ご鞭撻を賜りながら、会報委員長を務めさせていただきたいと思いますので、1年間よろしくお願ひいたします。

## 「ロータリの友」を読む習慣を!

長濱貴彦 雑誌委員長



皆さんもご承知のとおり、ロータリの友は日本のロータリアンのための公式な月刊情報誌で、国際ロータリー認定の地域雑誌の一つです。ロータリー活動の魅力をロータリアン向けに特化して編集し、しかもアップデートの情報を掲載しているところが特徴的な情報誌です。ロータリーの友の内容としては、国際ロータリーからの公式な情報伝達やロータリー活動の情報提供と情報発信、ロータリアンとしての趣味等の発露の場となっています。今年度のクラブテーマに基づき、会員の皆さまがロータリーの友を通じて国内外のロータリー活動に興味を広げ、奉仕の花を心に咲かせるきっかけとなるよう、雑誌委員会の役割としては、毎月の発表で皆さんに情報を伝えて、ロータリアンとしての資質向上の一助になれば幸いと考えています。また、ロータリーの友は電子版も発刊されおり、スマートフォンでも閲覧可能となっています。通勤や出張の新幹線の中などで読む癖をつけていただければ、ロータリーに対して深い思い入れができると思いますので、是非皆さんに利用していただきたいと思います。

## お礼の言葉

江崎雅彰 クラブ奉仕委員長

宮田正人会員、委員長の皆さん、スピーチありがとうございました。大変かと思いますが、委員長の皆さんは1年間よろしくお願ひいたします。そして何より会員の皆さんには、クラブ奉仕の活動にご協力いただければと思いますので、よろしくお願ひいたします。

## まとめの言葉

三浦裕司 R情報・ラーニング委員長

江崎雅彰フォーラムリーダー、6名の発言者の皆さん大変ありがとうございました。本日は昼間の例会ではございましたが、できるだけ多くの方々に発言を促すというフォーラムの趣旨にかなった内容となり、大変感謝しています。本日のフォーラムで、会員の皆さまのクラブ奉仕に対する認識が深まったことと思われます。今後は夜間のフォーラムとなります。本年度は十分な時間を持って、本来の自由討論会に近い形にしていきたいと考えていますので、1年間よろしくお願ひいたします。

## 入会式



### 推薦者 石川昌義 会員

鈴木さんは、株式会社総合開発機構の代表取締役を務められています。現在60歳で、早稲田大学法学部を卒業後、中部電力に入社されました。趣味は温泉旅行だそうです。

### 新会員挨拶



伝統と格式のある豊橋RCに入会させていただき、これから精一杯努めて参りたい思っておりますので、ご指導のほどよろしくお願ひいたします。

### 歓迎の言葉

これからは自分のため、会員のため、地域のためにしっかり活動していただきたいと思います。

### 会長挨拶



日本最古の市電である京都市電が本日走行を中止いたしましたが、我が豊橋の市電はまだ栄えていくのではないかと思います。明日は創立75周年記念事業の一環として、ポリオ根絶のラッピング電車の発車式が行われます。これは皆さんにとっても大切なことだと思います。



(杉江秀介会員のお話) 終戦の時、私は中学校2年生でした。中学校へ入って半年後に学徒動員で豊川海軍工廠へ行き、1945年8月7日に空襲が発生しました。

杉江秀介会員 その日はたまたま出勤せずにいたことで爆撃の難を逃れることができました。しかし、同級生が30人ほど亡くなりました。豊橋市へ落とされたのは焼夷弾でしたが、豊川市に落とされたのは爆弾だったため、被害はとても大きかったそうです。終戦後、豊橋は食糧に対しては恵まれており、食べるものには困らなかつた記憶があります。終戦のことを思い出すと、こんなことは絶対にあってはならないことだと今でも強く思います。

### 豊橋中央高校甲子園出場

### 富田 佳央 S.A.A.

【寄付金のお願い】 74年ぶりに豊橋市から豊橋中央高等学校野球部が出場するにあたり、会員の皆さん方から温かいご付を募らせていただきます。

### 会長報告

1. ロータリー日本財団より、認証状・認証ピンが届いています。  
ベネファクター 高山景一 会員
2. ポール・ハリス・ソサエティ認証状、襟ピンが届いています。  
井川和英 会員

### 幹事報告

### 山本 貴浩 幹事

1. 新会員の所属委員会をお知らせします。  
鈴木 健太郎 会員 クラブ運営委員会、親睦活動委員会
2. 財団室NEWS 2025年8月号にて、豊橋RC補助金事業【タイ山岳民族の定住化への農業研修／日本における農業研修】(投稿: 2024-25年度国際奉仕委員長 笠原元樹会員) が掲載されました。
3. ロータリーマガジンが届いています。
4. 例会終了後に4階グリーンルームにて理事会を開催します。
5. 次回例会は、8月10日(日)創立75周年記念例会となります。
6. 「ポリオ根絶電車」発車式のご案内 8月1日9時より。

## ニコニコBOX

### 黒谷 尚弘 ニコニコ委員

- 江崎副会長、三浦R情報・ラーニング委員長、本日のフォーラム楽しみにしております  
井川和英 会長 山本 貴浩 幹事
- 本日の例会を担当いたします  
三浦 裕司 R情報・ラーニング委員長
- 本日のフォーラムリーダーを務めさせていただきます  
江崎 雅彰 クラブ奉仕委員長
- 本日スピーカーを務めさせていただきます  
宮田 正人 会員 小林 大悟 出席委員長  
荒島 一実 親睦活動委員長 中村 典司 公共イメージ向上委員  
竹内 裕二 クラブ会報委員長 長濱 貴彦 雑誌委員長
- 鈴木健太郎さんの入会を心から歓迎します  
井川和英 会長 山本 貴浩 幹事
- 鈴木健太郎さんを紹介させていただきました 石川 昌義 会員
- 鈴木社長ようこそ豊橋RCへ。これから御一緒できるのが楽しみです 豊田 正博 会員
- 家庭集会は、ファイアーサイドミーティングとも言われます。祇園花火の7月19日市役所13階のコスモカリカシティガーデンで、家庭集会を開催いたしました。窓の外の花火を眺めながら、ロータリーについて熱く語り合い、まさにファイヤーサイドミーティングにふさわしい家庭集会でした。貴重な席の確保、おいしい料理かたがた、岡田会員には大変お世話になりました  
井川和英 会長 三浦 裕司 富田 佳央 松岡 真由美  
伊藤 晴康 杉田 洋 江崎 雅彰 村雲 晃 各会員
- 豊橋RC創立75周年記念事業「ポリオ根絶電車」発車式おめでとうございます 岩ヶ谷 光晴 会員
- 元米山記念奨学生のバイサ君がモンゴルに8年ぶりに帰る事になり、私もモンゴルに初めて行ってきました。バイサ君の友達に色々連れて行ってもらいとても楽しい旅でした。皆さんもモンゴルへ行ってみませんか 伊藤 健一 会員
- 朝倉川育水フォーラムが8月1日の市政施工記念日で表彰されることになりました。皆様いろいろとありがとうございます。これからも宜しくお願い致します  
高須 博久 高橋 豊彦 三浦 裕司 各会員
- 豊橋中央高等学校野球部甲子園出場記念として皆様方からご寄付を募らせていただきました。集まった寄付金は、早速豊橋中央高校へ納めに参ります  
井川和英 会長 山本 貴浩 幹事
- 昨年の春、豊橋中央高校の野球部関係者が1~2年のうちに甲子園に出場すると聞いた時、夢と思いましたが目標でした。目標は、自分を信じて実行努力すれば、達成できる教育の基本は「動機づけ」にあると実感しました。応援に感謝します 河合 勝男 会員
- 新アリーナ建設事業を継続するか否かの住民投票に際し、「応援する会」の会長を務めさせていただきました。賛成多数で事業継続となり、ありがとうございました  
竹内 裕二 クラブ会報委員長
- 私の伯父星野眞吾とその妻、高畠郁子の遺品展を8月3日から28日まで、向山西町にあるアートエイジ ギャラリーで開催します。是非ご覧ください  
松坂 良太 会員

(順不同)

## お誕生日おめでとうございます

荒島 一実 会員(7月31日生) 森田 通夫 会員(8月1日生)  
伊藤 晴康 会員(8月9日生)

### 歌

### ソングリーダー 宮田 正人 会員

### 「浜辺の歌」

### 出席報告

### 神谷 君和 出席委員

当日出席者 78名 計算会員数 97名中19名欠席  
総会員数 109名 出席率 80.41%

### 例会予定

### 次回のプログラム

8月10日(日) 創立75周年記念例会・祝賀会

- 8月14日(木) 休会
- 8月21日(木) ガバナー補佐訪問
- 8月28日(木) インターアクトワー

写真の閲覧はこちらから▶

事務局：豊橋市花田町石塚42-1 豊橋商工会議所内

